

GACETA DE MADRID.

SABADO 13 DE OCTUBRE DE 1827.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

BRASIL.

Río-Janeiro 20 de Agosto.

La comision nombrada en el Brasil para examinar el tratado concluido entre esta Potencia y la Inglaterra sobre la abolicion del tráfico de los negros, ha publicado su informe, el cual está lejos de ser favorable, para que se adopte esta medida. En la comunicacion oficial que el Ministro de Negocios extrangeros hizo al secretario de la Cámara de los Diputados dijo, que habia contestado el Ministro plenipotenciario de S. M. B. á las representaciones que le fueron hechas por el Emperador, á efecto de obtener que se tomase en consideracion una medida tan interesante para el comercio del Brasil, en estos términos: que juzgaba no habria variado S. M. el Emperador los sentimientos de humanidad y de justicia que tantas veces habia manifestado, respecto á la abolicion del tratado de negros; que no habia sido enviado por su Gobierno para diferir sino para abreviar su término; que cualquiera resistencia que opusiese S. M. Brasileña seria por otra parte inútil, pues que el Gobierno británico cerraria todos los puertos de Africa á los traficantes de negros brasileños que se dirigiesen al Portugal, ó impediria por medio de sus escuadras entrasen en este reino.

Mr. May y Mr. R. J. da Cumba-Mattor, individuos de la comision, se declararon fuertemente contra la ejecucion de este tratado, protestando este último contra él, primero, porque atacaba á la ley fundamental del imperio; segundo, porque causaba un enorme perjuicio al comercio de la nacion; tercero, porque arruinaba la agricultura, principio de la existencia del pueblo; cuarto, porque destruia la navegacion; quinto, porque daba un golpe mortal á las rentas del Estado; y sexto, porque era prematuro, terminando así su discurso:

„Desapruebo el convenio hecho con el Gobierno británico sobre la abolicion forzada del comercio de esclavos (forzada por las amenazas de hostilidades en caso de oposicion por nuestra parte). Desapruebo la aplicacion inconstitucional del crimen de piratería y todas sus bárbaras consecuencias (1); y declaro que el Gobierno y la nacion-brasileña han sido violentados, oprimidos, y obligados por el Gobierno británico á concluir un convenio oneroso y degradante para un negocio doméstico, puramente nacional, y únicamente de la competencia del poder legislativo, y del augusto Gefe de la nacion brasileña.”

RUSIA.

Moscú 6 de Setiembre.

El 15 del pasado se hizo una solemne é interesante ceremonia cerca del barrio de Alexeiskoe, situado á la otra parte de las barreras de la Trinidad. Esta se redujo á colocar las primeras piedras de un edificio en donde ha de colocarse la máquina de vapor, con la cual se elevará el agua al acueducto Mytistchinsky para proveer la parte principal de la ciudad de Moscú. Verificó esta ceremonia el Príncipe D. Galitzyne, gobernador militar; habiendo asistido á ella el teniente general Veroskine, comandante de la plaza; el ayudante de campo general Khrapovitsky, comandante de la tercera division de granaderos, y de la division reunida del quinto cuerpo de infantería; las principales autoridades, y otras muchas personas de distincion. (*Gazette de France.*)

Petersburgo 12 de Setiembre.

Con el plausible motivo de ser ayer los dias de S. A. I. el

(1) Dice el tratado: „Que los armadores, que fueren cogidos en delito de contrabando (relativamente al tráfico de los negros), serán considerados y tratados como piratas.”

gran duque heredero, el cumpleaños de S. A. I. la gran duquesa Olga, y la funcion principal de la orden de S. Alejandro Newsky, fue el clero de todas las iglesias de esta capital en procesion desde la catedral de nuestra Señora de Casan al monasterio de S. Alejandro Newsky, en donde se cantó un solemne *Te Deum*, á cuyo religioso acto asistieron tambien la corte, los generales, los caballeros de la orden y del cuerpo diplomático. Celebró de pontifical la misa S. Em. el metropolitano de Novgorod y S. Petersburgo, la cual comenzó luego que llegó á las once S. M. el Emperador, acompañado de SS. AA. II. el gran duque heredero, y el gran duque Miguel.

En la misma mañana antes de la procesion hubo misa y *Te Deum* en todas las iglesias, y por la noche iluminacion general en la ciudad.

ISLAS JONICAS.

Corfú 11 de Setiembre.

Jamas se ha visto en esta rada una actividad semejante, ni comunicaciones de correos tan regulares con las islas griegas vecinas como ahora que las escuadras de las tres Potencias aliadas estan para reunirse. Ayer llegaron aqui dos fragatas que probablemente pertenecen á la escuadra rusa, pues se sabe que el almirante Heyden se vió precisado por los vientos de oeste á doblar á la derecha de Corfú, y á dirigirse hacia Milo por Strivali y el cabo Spathi, á fin de reunirse á las escuadras francesa é inglesa. La expedicion egipcia que salió el 1.º de Agosto de Alejandría, ha recibido sin duda aviso de la reunion de las tres escuadras europeas, y se ha visto en la necesidad de evitar su encuentro; porque las últimas noticias de Navarino, que alcanzan hasta el 6 de Setiembre, convienen todas en que no se ha visto hasta ahora un solo bajel turco ó egipcio en aquellas aguas; de lo que se infiere que la escuadra egipcia se ha vuelto á Alejandría, ó ha tomado otra direccion para arribar á la Morea ó á alguna isla del Archipiélago. (*Gaceta de Augs.*)

PRUSIA.

Berlin 19 de Setiembre.

Acaba de publicarse la sentencia pronunciada por el tribunal supremo de Naumburgo contra los antiguos individuos de las sociedades secretas, comprendidos en la causa seguida en Kopenick; en ella se confirma la pronunciada por el tribunal supremo de Breslau, por la cual fueron condenados estos individuos á encierro en un castillo por 15 á 18 años, y declarados indignos de obtener en lo sucesivo empleo alguno, y de llevar la escarapela nacional.

AUSTRIA.

Viena 18 de Setiembre.

S. A. R. el Infante D. Miguel, al pasar por las fronteras de Styria, hizo una visita á SS. MM. II. en Lubereck. Se espera aqui de hoy á mañana á este Príncipe. SS. MM. llegarán sobre el 25.

El baron de Munch-Bellinghausen, Ministro presidente de la Dieta, llegó el 15 á esta capital desde Bohemia. Se aguarda de un dia á otro al Príncipe de Metternich. S. A. debió salir de Konigswart el 16.

PAISES-BAJOS.

Brusélas 27 de Setiembre.

Se creia que luego que llegase á esta ciudad Mr. de Celles se publicarian las cláusulas del concordato; pero ya han pasado tres dias que llegó este diplomático, y de nada se trata, al paso que por otra parte se sabe que el tratado está en Malinas, y que probablemente no se publicará de oficio. (*Courrier des Pays-Bas.*)

Londres 27 de Setiembre.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 86½.

—El Gobierno no ha recibido noticias ulteriores de Constantinopla; pero se aguardan por momentos, y se cree que podrán llegar antes de reunirse el Consejo de Gabinete, que será el viernes. Inmediatamente que llegaron los últimos pliegos de Mr. Strafford Canning fue convocado el Consejo, y se cree que el principal objeto de sus deliberaciones será determinar lo que conendrá hacer según el tratado de 6 de Julio, si la Puerta insiste en rehusar la mediación ofrecida. (*Courier*.)

—Ha corrido la voz que lord Ponsonby, insultado por el populacho, había pedido su pasaporte al Gobierno de Buenos-Aires. Aunque no es cierta esta circunstancia, sí lo es que el tratado de paz que se había ajustado entre esta república y el Brasil ha sido desechado por Buenos-Aires.

—Se lee en el *Sun* lo siguiente:

„La nave de S. M. el *Heron*, que condujo al Ministro García á Buenos-Aires, regresó á Rio-Janeiro el 27 de Julio. Por este buque se sabe que el Gobierno de aquella república se halla en la mas completa desorganizacion, ó por mejor decir, que no existe Gobierno alguno. Semejante estado de cosas ha sido provocado por un partido que se interesa á favor de los corsarios, y á quien sostiene el infimo populacho. Los ingleses han sido insultados hasta el punto que lord Ponsonby ha dado órdenes para que pase á Buenos-Aires la fragata *Forte* para proteger las propiedades de los habitantes ingleses.

„Dícese que hay en la ciudad de Buenos-Aires cinco millones de duros pertenecientes á ingleses. Los bajeles de los Estados-Unidos entran sin ningun obstáculo en los puertos, desembarcan sus cargamentos, y se arman despues en corso para apresar los buques brasileños.”

—Anunciamos con disgusto, dice el *Courier*, que la nave de S. M., titulada la *Bianca*, procedente del Brasil, ha traído noticias poco satisfactorias relativas á la guerra con Buenos-Aires. Se han roto las negociaciones, y la única esperanza que queda de verlas luego restablecidas se funda en el estado de miseria y de anarquía que domina á Buenos-Aires.

Entre las cartas que hemos visto esta mañana hay una de persona muy visible en Rio, en la que se dice que se han roto enteramente las negociaciones.

Extracto de una carta particular de Rio Janeiro del 3 de Julio.

Sabreis con disgusto que las bases del tratado de paz que se habian ajustado aqui con el Ministro de Buenos-Aires, han sido desechadas por su Gobierno; pero es tal la anarquía y confusion de Buenos-Aires, que será del todo imposible que los partidarios de la guerra esten de acuerdo entre sí mucho tiempo. Parece que ha habido una mudanza en el gobierno de aquella república, y que los individuos que estan ahora al frente de los negocios han sido los que han excitado el rompimiento de las negociaciones.

Otra carta de Rio de 1.º de Agosto dice lo siguiente:

„Las instrucciones que tenia García no lo autorizaban para ceder la parte de Montevideo á los brasileños; pero le era permitido, caso de no conservar esta provincia para Buenos-Aires, estipular que formase un Estado independiente. García ha sido insultado por el populacho de Buenos-Aires, y el presidente Rivadavia se ha visto precisado á dar su dimision: le ha reemplazado en su empleo D. Vicente Lopez.”

FRANCIA.

Paris 30 de Setiembre.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 101 f. 75 c. Acciones del banco de 200 á 2005. Empréstito Real de España 61.

—Mañana principia á llevarse á efecto el tratado reciproco entre la Francia y los Estados-Unidos. Según él las mercancías en crudo de ambos países serán admitidas con iguales derechos, ya se trasporten en bajeles franceses, ya en americanos.

—El *Boletín de las leyes*, núm. 186, que se publicó ayer, contiene una orden del Rey, fecha en 23 de Setiembre, que manda publicar el convenio y artículo adicional concerniente al establecimiento reciproco de los franceses en Suiza y los suizos en Francia, concluido entre S. M. Cristianísima y los Cantones y Estados del cuerpo helvético, que son: Zurich, Berna, Luzerna, Friburgo, Soleura, Basilea, Eschaffusa, San Gall, Grisones, Argovia, Turgovia, Tesina, Vaud, Vallé, Neufchatel y Ginebra.

—La Gaceta de Florencia contiene las noticias siguientes de la Grecia, artículo de Corfú, 18 de Agosto.

„No pudiendo los árabes que habian ocupado á Vostizza mantenerse en aquel punto, se han retirado con pérdida considerable, abandonando á los griegos, víveres y municiones. El general Church salió de Nápoles de Romanía al frente de la antigua guarnicion. Los griegos que estan á las órdenes de Colocotroni han avanzado hasta Sacattoruni, punto que domina á Patrás. No habiendo podido Ibrahim abastecer á Tripolitza por la parte de Calavrita, trató de conseguirlo por los desfiladeros de *Dervenacchi*, adonde envió 1200 árabes con víveres y municiones; pero los griegos, en número de 100 hombres que los aguardaban, á las órdenes de Nicetas, los derrotaron, les mataron mucha gente, y se hicieron dueños de parte del convoy. Nicetas se dirigió inmediatamente á favor de la noche hácia Modon, atacó inopinadamente parte de las tropas que estaban acampadas fuera de la fortaleza, les cogió 100 prisioneros con mucho botin, y en seguida se restituyó á su primera posicion. Los griegos han cogido una nave cargada de víveres en el golfo de Patrás, cuyo cargamento ha sido destinado para los helenos que se hallan establecidos en los contornos de Missolonghi.”

—De Copenhague escriben con fecha 16 de Setiembre que la escuadra rusa, á las órdenes del almirante Sineavine, que regresa de Portsmouth, habia llegado á Elsenaur, donde se ha detenido á causa de los vientos contrarios. Mas de 100 buques de comercio que estan en las aguas de Hwen se encuentran en el mismo caso.

—Ha mucho tiempo que los periódicos ingleses no decian una palabra sobre el paso subterráneo del Támesis; y el público, que sabe que esta importante obra se habia suspendido por falta de fondos, aguarda con impaciencia la resolucion que tomarán los accionistas. Lo que hay mas reciente sobre el particular es, que Mr. Brunel ha presentado á la compañía el informe mas satisfactorio sobre el estado de las obras; mas los directores han creído entre otras cosas hacer presente que no quedaban en caja mas que 250 libras esterlinas. Se resolvió suspender toda disposicion pecuniaria hasta que se principiasen otra vez las excavaciones, y que entonces se acordaria un plan que se haria público acerca de los medios de adquirir nuevos fondos. Como la obra ha vuelto ya á principiarse, habrá muy luego una reunion de accionistas. El duque de Clarence, que tenia particular interes en esta empresa, ha anunciado á los directores su ánimo de visitar los trabajos muy en breve.

—Entre los innumerables testimonios que á cada paso estan dando de la mala fe con que proceden los protestantes, de su rabiosa intolerancia respecto de los católicos, á quienes tratan peor que esclavos, al tiempo que los acusan de intolerantes, y reclaman de ellos aun mayor tolerancia de la que les dispensan, no obstante que ya es excesiva en extremo; citaremos la conducta de la junta señorial de Anvers, que se lee en el periódico titulado *Amigo de la Religión y del Rey*; que dice así: „El abate Buelens, de Anvers, á quien se habia formado causa por dos versos y medio, y que los Magistrados de Malinas habian absuelto, ha sido condenado el 6 de Setiembre por la junta señorial de Anvers á un año de prision y á los gastos del proceso. Los periódicos de Anvers no han dado ningun detalle de los alegatos. Si pues se procede con tanta severidad en lo que interesa al protestantismo, es de esperar que tambien se trate de ser menos indulgentes con respecto á los ataques que tocan á la religion católica y á la revelacion en general, y que no se tolerarán mas las insulsas bufonadas sobre la idolatría de los católicos, sobre los sacerdotes, sobre los misioneros y sobre las prácticas y puntos de nuestra creencia.” Añadimos ahora: así debia ser; pero estamos persuadidos que no será, porque no hay sectario que no aborrezca la verdad que los condena, y como esta no se halla sino en la religion católica, no hay ninguno que no la profese el odio mas implacable, y de consiguiente es imposible que tolere que subsista y que haga jamas treguas con ella.

—Tambien se ha publicado el jubileo en el nuevo mundo: Mr. England, Obispo de Charleston en los Estados-Unidos, lo ha anunciado á su diócesis por medio de una pastoral, de que sentimos no poder dar algunos extractos. Se abrió el jubileo en la ciudad de Charleston el domingo 5 de Noviembre; por la mañana se leyó en la catedral la bula de extension del jubileo, y por la tarde asistió el Obispo á las vísperas en la iglesia de Hassell-Street. En esta iglesia se volvió á leer la pastoral, y se anunció el orden de los ejercicios. Hubo toda la semana instrucciones en la propia iglesia. El lunes predicó el Obispo, el martes Mr. Swiney, el miércoles Mr. Sullivan, el jueves el Obispo, y el viernes Mr. Swiney. Continuaron los ejercicios hasta el jueves 16, y predicaron alternativamente el Obispo y Mrs. Swiney, Sullivan y Mr. Encroe. El jueves por la tarde se cantó el *Ti*

Deum, y el Obispo dió su bendición. La bula autorizaba á los Obispos para reducir los ejercicios, particularmente en los países donde no domina el catolicismo. El número de los que han comulgado asciende á cerca de 250, y además hay otros que se preparan para ganar las gracias del jubileo; con cuya ocasión han entrado en el seno de la iglesia católica dos ó tres personas.

Aunque el número de los que han comulgado no ha llegado mas que á la cuarta parte de lo que debió ser, es necesario tener presente que hace muy poco tiempo que la iglesia de Charleston está organizada con regularidad. Mr. England no fue hecho Obispo hasta el año de 1820; antes que él viniese había sido esta congregación agitada por muchas divisiones intestinas, que habían hecho mucho daño á las ventajas del ministerio. El Obispo visitó en seguida diferentes poblaciones de su diócesis; en Colombia abrió el jubileo en el local que sirve de iglesia. Los católicos de esta población apenas hacen mas que empezar á juntarse, porque antes no se conocían en ella mas que dos ó tres familias de esta comunión. En el día son ya muy cerca de 50 personas las que están preparadas para disfrutar de las gracias del jubileo: ha ido asimismo á Fairfield y á otras comarcas circunvecinas, y se espera que el jubileo dará un nuevo impulso al zelo de los fieles. Mr. England predica con frecuencia, y se toman las medidas convenientes para construir una iglesia mas cómoda: el antiguo gobernador Manning ha hecho al efecto una colecta, y muchos protestantes han contribuido también á ella. Volviendo el Obispo á Charleston ha pasado por Camden, en donde celebró misa. El capitán Mugey, uno de los habitantes de este pueblo, ha ofrecido un terreno suyo para que en él se edifique una iglesia, é inmediatamente se abrió y completó una suscripción á este fin. El Obispo ha dejado á Mr. Stokes, que es el sacerdote que reside en Colombia, encargado para que visite dos veces cada mes á los católicos de Camden. (*Ami. de la Relig.*)

—El orden de las hermanas pardas, cuyo instituto se reduce á consagrarse al servicio de los habitantes donde viven, acaba de ser restablecido en Munich: su número se ha fijado al de 50. También acaba de restablecerse el convento de las franciscanas en Dillingen. Las hermanas de este establecimiento están encargadas de la educación de las niñas, y reciben por esto una retribución anual de 600 florines. Los conventos de las dominicanas de Regensbourg, Speyer y Fremdingen, en Baviera, han sido igualmente restablecidos en interés de la educación de las niñas. (*Idem.*)

—Entre los votos que acaba de emitir el Consejo general del departamento del Ain, en la sesión del mes último, se nota el de la supresión de los juegos y de la lotería, en nombre de la moral pública, y la revisión de nuestra legislación en orden á los presidiarios, los cuales sería muy ventajoso deportarlos, en razón de que la mayor parte de los crímenes que se cometen es por los mismos presidiarios que han cumplido su condena. El Consejo general del alto Saona, por su parte, es de parecer, que era muy importante llamar la atención del Gobierno sobre la necesidad de tomar medidas en orden al número siempre creciente de los presidiarios cumplidos. Desearía que con respecto á esto se ocupase de un proyecto de colonización á manera del de *Botany-Bay* en Inglaterra, de lo cual hace ya mucho tiempo que se trata. (*Idem.*)

—El magnífico canal de María Teresa en S. Mauro, cuya cascada tiene bastante fuerza para mover cien molinos, después de haber sido el objeto de la admiración de cuantos le han visto, va á ser puesto á disposición del comercio. (*Idem.*)

ESPAÑA.

Madrid 12 de Octubre.

Los últimos partes de Tarragona del 8 y 9 del corriente si-guen anunciando el buen estado de salud del REY nuestro Señor, y las continuadas demostraciones de fidelidad que hacen los pueblos de Cataluña: diputaciones de los ayuntamientos de Tamarit de Mar, Monroig, Colldejou, Creixell, Constantí, Falcet, Vilaplana, Villanueva y Geltru, y Calafell; las de los pueblos de Raurell, la Riera, Codony y Perafort, Riu de Cañas y Cornudella, unidas á sus curas párrocos; la congregación benedictina claustral tarraconense; una diputación del cabildo de la santa Iglesia catedral de Barcelona; otra del de la colegiata de Santa Ana de la misma ciudad, y el canciller de Competencias; todos han ofrecido á S. M. sus sinceros homenajes de respeto y de obediencia, y expresado con tierna emoción su gratitud á la prueba singular de amor paternal con que S. M. ha manifestado á Cataluña cuanto se interesa por el bien de sus vasallos, y por la tran-

quilidad de sus reinos, no perdonando fatiga ni molestia por acudir en persona adonde le llama la necesidad de su Pueblo.

El Capitan general de dicho Principado participa con fecha del 9 desde Manresa quedar ocupado convenientemente aquel punto, y tener ya recogidas las armas y municiones de 300 hombres.

Solo la generosa resolución de un REY amante de sus vasallos pudiera apagar un incendio que tanto cuerpo había tomado, y parecía deber abrasar del todo á Cataluña, y aun extender sus llamas sobre las vecinas provincias. En ningún reino pudieran haberse apagado estas llamas, sin torrentes de sangre; pero en España el amor del REY á sus súbditos, el entusiasmo de los vasallos por su Soberano, los principios religiosos, la lealtad característica, la alegría que produce el nombre solo de FERNANDO, han bastado para dar cabo á una empresa que no pudiera acometerse por grandes guerreros sin aventurar el éxito. En efecto la historia acredita que los españoles mejor obedecieron á sus Soberanos por amor, que á sus conquistadores por miedo.

En punto á la generosa resolución del REY nuestro Señor en emprender con tal rapidez y oportunidad su viaje á Cataluña, no será fácil hallar ejemplar en la historia. Desarmar españoles, preparando ejércitos y armadas se ha intentado muchas veces; pero hacerles rendir las armas al solo imperio de la voz, es una gloria nueva que eternizará la memoria de FERNANDO VII.

S. M. la REINA y los Serms. Sres. Infantes siguen sin novedad en el Real Sitio de S. Lorenzo, continuando la mejoría del Sermo. Sr. Infante D. Fernando.

Extracto de una carta escrita en el lazareto de Tolon el 24 de Agosto último á bordo de la Bayadere por el capitán Mr. Maillet, sobre los acontecimientos de Nápoles de Rumania, segun el Moniteur de Paris.

„Mi salida de Nápoles de Romanía ha sido huyendo precipitadamente por medio de las llamas y de todos los horrores de la guerra civil. Mi situación era bastante expuesta en aquel desgraciadísimo país en donde reina la mas asoladora anarquía, sostenida por la ambición desmedida de los nuevos satrapas de Nápoles. No podía sufrir por mas tiempo el horroroso espectáculo que ofrecían los griegos; pero solo por una especie de milagro he podido salir de aquella tierra de devastación y de carnicería, en donde ya no se cumplen las promesas, los servicios no se premian y los filhelos son el objeto del mas vil desprecio, en donde Fotomara y Grivas hacen correr por las calles de Nápoles la sangre de sus conciudadanos por disputarse la autoridad y por cuyas contiendas han hecho degollar á mas de 200 familias; y en donde se prodigan las mas injuriosas calumnias contra los franceses, en particular contra Fabvier, y aun contra aquellos mismos oficiales de la marina francesa que rompiendo la neutralidad en favor de los griegos bajo los muros de Atenas, no temieron irritar con sus proposiciones filantrópicas á Kutai que triunfaba en todas partes; necesitaba algo mas para acelerar mi salida de aquella Babilonia, y venir á dar parte circunstanciado de todo á la comisión de Paris?

„Os aseguro que cuando salí de Nápoles ya había hecho su dimisión Fabvier, de quien traigo cartas relativas á este objeto y las cuentas que remite á la comisión de Paris.

„Antes de abandonar la Grecia, y antes que corriese la sangre de los griegos por las calles de Nápoles, visité á Fabvier, como se me prevenia en mis instrucciones. Le hallé en Metana, 15 dias después de su salida de la ciudadela de Atenas. Allí he vivido algun tiempo en medio de tropas reglamentadas y de filhelos. Todos, á pesar de la intriga y de la calumnia, manifestaron en el Acrópolis un valor y una perseverancia digna de la admiración de toda la Europa. Su miserable y cruel situación se veía pintada en su rostro. Solo Fabvier presentaba un semblante de leon y una fuerza de Hércules, de modo que no podía persuadirme de que acababa de salir de una enfermedad tan peligrosa. Sin embargo, lo que le hacia parecer tan bueno era el contraste que hacia al lado de los filhelos, quienes mas parecían espectros ambulantes que hombres. Así es que solo sobrevivieron un pequeño número de estos: los demas fueron víctimas del valor, de la miseria, ó de la enfermedad; en fin, desaparecieron como los 300 de las Termópilas. El amigo Raffenel y mi apreciable compañero de armas Robert, han quedado sepultados entre las ruinas del templo de Minerva de la ciudadela; y muerte á la verdad digna de envidiarse!

„Para poderos poner en estado de juzgar sobre los tristes acontecimientos de que he sido testigo, os pondré á continuación algunos pasajes de una relación circunstanciada de ellos, que

acabo de remitir á Paris, y en la que principio á referir los hechos desde el momento de mi desembarco.

„Despues de haber llenado las intenciones de la comision respecto á mi cargamento, pasé algun tiempo entre las tropas regladas y las que no lo estaban; y entre tanto tuve ocasion de oír y apuntar todas las quejas y murmuraciones que dictaba el amor propio ó los intereses encontrados, y observar que todo el mundo ha tenido la mayor satisfaccion en asegurarme que debian la vida y el honor al coronel Fabvier y al contraalmirante Rigny. Tengo, en efecto, los artículos de aquella memorable capitulacion, contra la cual tanto se ha declamado. Os admirareis que en el apuro en que se hallaban los griegos, cuando Kutai triunfaba en todas partes, hubiese concedido una capitulacion tan honorífica para aquellos. El almirante frances se gloria en mirarla como la accion mas heróica que en favor de la humanidad ha hecho en toda su vida; pero en recompensa de este beneficio se prodigan contra él y los oficiales de la marina francesa las mas atroces é infames calumnias.

„El general Church manda (tal es su expresion) á la guarnicion de la ciudadela que capitule. Los sitiados reclaman la mediacion del almirante frances. Este no escuchando sino los intereses de la humanidad, corre á la tienda del Bajá, sin temor de irritar con sus pretensiones al vencedor Kutai. ¿Ignoraba el almirante que 69 turcos regimentados que habian salido de Salónica estaban en camino para reforzar las tropas del bloqueo? Sin embargo, se vale de un subterfugio para hacer consentir al Bajá en la capitulacion: la consigue con mayores ventajas que esperaban los griegos; deja á sus oficiales en rehenes, y el mismo Mr. de Rigny conduce la guarnicion hasta el Pireo, atravesando los ejércitos griego y albanes, y exponiéndose en medio de los griegos á la venganza brutal de los albaneses, de los cuales pocos dias antes habian sido degollados 300 en el monasterio de S. Spiridion despues de hecha la capitulacion. En seguida embarca el almirante á todos, sin distincion, tanto á los que estaban reglamentados como á los demas, y hasta las mugeres y los niños; conduciendo con ellos y sembrando por todas partes la miseria y las enfermedades contagiosas. Los oficiales y marineros franceses acogen á los griegos con júbilo, y los tratan como si fueran hermanos, y Mr. de Rigny hace distribuir entre ellos los víveres de sus provisiones: en fin, los desembarca en Metana, dando al coronel Fabvier 20 piastras, única cantidad que poseia entonces, para que socorriese las primeras necesidades de aquellas tropas.

„Pues estos dos franceses, que por su influencia y su mediacion salvaron la guarnicion del Acrópolis de un degüello general, son en el dia el objeto de las mas viles y calumniosas acusaciones. El coronel Fabvier, dicen los comandantes de las tropas que no estan regimentadas para cohonestar su infame conducta, ha vendido á Kutai, con el auxilio de Mr. de Rigny, la ciudadela de Atenas.

„Observad que Fabvier no era comandante de la ciudadela, y que cuando los gobernadores han querido salir á toda costa, lo han solicitado con mucha sumision.

„Aquellos que sin pudor se atreven á propalar estas tan absurdas como inicuas calumnias ignoran que tengo en mi poder todas las cartas que han dirigido á Mr. de Rigny reclamando con instancia su mediacion como un beneficio inesperado.”

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del dia 11.

| Números. | Premios. | Administraciones. |
|------------|------------|-------------------|
| 1,028.... | 12000..... | Cadiz. |
| 14,299.... | 4000..... | Madrid. |
| 3,556.... | 1000..... | Cadiz. |
| 9,509.... | 1000..... | Tuy. |
| 6,097.... | 500..... | Sevilla. |
| 9,564.... | 500..... | Tarragona. |
| 3,062.... | 500..... | Soria. |
| 2,799.... | 500..... | Tarragona. |
| 15,698.... | 500..... | Sevilla. |
| 10,377.... | 400..... | Granada. |
| 15,624.... | 400..... | Valencia. |

| | | |
|------------|----------|---------------------|
| 10,000.... | 400..... | Bilbao. |
| 16,397.... | 400..... | Madrid. |
| 1,048.... | 400..... | Cadiz. |
| 12,798.... | 400..... | Talay. de la Reina. |
| 9,552.... | 400..... | Tarragona. |
| 9,116.... | 400..... | Madrid. |
| 5,489.... | 400..... | Sevilla. |
| 3,661.... | 400..... | Idem. |
| 7,293.... | 400..... | Badajoz. |

ANUNCIOS.

Real establecimiento litográfico.

Los suscriptores á la coleccion litográfica de cuadros de S. M. podrán mandar recoger el cuaderno 9.º, y adelantar el importe del 10.º en su establecimiento, calle de Alcalá, Real almacén de cristales.

—Principios de Retórica y Poética: por D. Francisco Sanchez, un tomo en 8.º mayor, á 17 rs. en pasta: se hallará en la librería de la viuda de Cruz, frente á las gradas de S. Felipe el Real. No hay libro alguno en castellano que en tan pequeño volumen abrace todos los géneros de escritos, y que á pesar de su concision, exponga las reglas elementales con igual tino y filosofía. Los ejemplos tomados de los escritores de varias lenguas, y muy singularmente de los españoles, son muy escogidos; y las traducciones de algunos pasages de Virgilio, hechas por el autor, hacen desear que nos hubiese dado una completa traduccion de la Eneida.

—Diario general de las Ciencias Médicas, periódico que se publica en Barcelona; los suscriptores pasarán á la librería de Razola á tomar el cuaderno del mes de Octubre, y en las provincias donde se hayan suscrito. Continúa la suscripcion.

—En la ciudad de la Coruña se halla vacante la plaza de segundo maestro de matemáticas y navegacion, que costea el Real consulado, con la asignacion de 500 ducados anuales, y una gratificacion proporcionada al número de discípulos adelantados que presente en los exámenes de cada año. Los pretendientes se dirigirán á la secretaría de dicho consulado hasta el 31 del corriente.

—Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Lillo, partido de Ocaña, dotada con 800 ducados anuales, cobrados por la justicia, y pagados por tercios, con exclusion de los cabildos eclesiásticos. Los pretendientes se dirigirán al ayuntamiento por mano de su secretario, en el término de un mes.

—Se halla vacante la plaza de cirujano titular de la villa de Villalon de Campos, su dotacion 300 ducados anuales, pagados del fondo de propios, derechos en las causas de mano airada, y asistencia si fuese su voluntad y sea llamado para los partos: los pretendientes harán sus solicitudes al ayuntamiento antes del dia 30 del corriente.

—El Sr. corregidor de esta M. H. villa ha señalado para celebrar junta de acreedores á los bienes de D. Josef de Urionagoeña, vecino y del comercio de esta corte, el dia 22 del presente mes á las nueve en punto de su mañana en las casas Consistoriales. Lo que se hace saber á dichos acreedores para que ocurran por sí ó por personas autorizadas en forma; en inteligencia que al que no lo hiciese le parará el perjuicio que haya lugar.

—En virtud de providencia del Sr. Galindo, teniente primero de corregidor de esta villa, y por la escribanía de Martinez, se ha señalado para una junta general de acreedores de la casa comercio de esta corte, titulada D. Salvador Giol é hijos, el dia 4 de Noviembre próximo á las nueve en punto de su mañana en la posada de S. S. Lo que se hace saber al público para que los que se contemplan como tales, concurren á dicha junta por sí ó por medio de personas autorizadas; prevenidos que en otro caso les parará el perjuicio que haya lugar.

—Para la junta de acreedores é interesados á la testamentaria de Pablo Trigo, que no se celebró por indisposicion del Sr. Prado, se ha vuelto á señalar el domingo 11 de Noviembre próximo á las nueve de su mañana en la posada del Sr. Galindo, por la escribanía de Garamendi. Lo que se hace saber á los que se crean con derecho á dichos bienes, para que concurren por sí ó por medio de representante á la referida junta.